

Prefacio

En este número final del año 2008 presentamos 6 artículos que inciden nuevamente en los temas científicos más recurrentes en nuestra revista: hidrología y gestión de los recursos hídricos, metodologías estadísticas aplicadas al ámbito de las ciencias ambientales, biodegradación de residuos y su aprovechamiento como compost, toxicidad y contaminación del aire. Desconocemos si estadísticamente estos son los temas y áreas que tienen mayor ocupación en la comunidad científica de habla hispana dedicada a los recursos naturales o si, por el contrario, otros temas de interés, como la economía o la restauración ambiental, tienen su punto de mira en revistas más especializadas o de mayor alcance internacional (es decir, incluidas en el Journal Citation Report). En cualquier caso, desde estas breves líneas invitamos a todas aquellas áreas que son minoritarias, al menos en el cómputo total de artículos publicados en ésta revista, a que nos envíen sus interesantes trabajos. La Revista Latinoamericana de Recursos Naturales surge como una publicación multidisciplinar y queremos que siga estando representada por una amplia variedad de disciplinas, todas muy necesarias. De igual modo, seguimos teniendo un escollo importante con la diversidad de los países que contribuyen con sus trabajos a nuestra revista. México sigue siendo el más representado, pero países como España están creciendo en el número de trabajos publicados; aún no conseguimos que países como Argentina, Brasil o Venezuela nos envíen sus manuscritos. Queremos aprovechar esta plataforma para invitar a todos los científicos de Centro y Sur América para que aporten sus ideas y trabajos en nuestra revista. No podremos ser una revista de referencia y de amplio alcance sino conseguimos la contribución de todos los países latinoamericanos, independientemente de *estatus* de su ciencia y de los recursos económicos de que disponga.

Los actuales editores se despiden de este cargo. Este es, por tanto, el último número que editamos. Ha sido un arduo, extenso y duro trabajo desde que en 2004, ambos entonces en el ITSON-México, comenzamos a levantar esta Revista. Un trabajo sin recompensa que ha sido sufragado por nuestros esfuerzos personales. Sin embargo, nos llevamos la gran satisfacción de haber contribuido, en la medida en que lo hayamos logrado, al desarrollo y a la interconexión de la comunidad científica latinoamericana. Esta ha sido nuestra principal motivación y labor. Pero no estuvimos solos y por eso queremos agradecer a todos aquellos que sin lucrarse también ofrecieron su tiempo para conseguir desarrollar esta revista (coeditores, revisores, autores, etc.). Los tiempos cambian y, como en todo, es necesaria la renovación. Estamos seguros de que los que nos reemplazan mejorarán sensiblemente esta publicación y conseguirán muchos más logros de los que modestamente hemos alcanzado nosotros.

Los Editores
Salvador Sánchez-Carrillo y Francisco J. Cervantes
